
 

证券代码：002136                        证券简称：安纳达 

安徽安纳达钛业股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                          编号：2021-05 

 

投资者关系 

活动类别 

 

 特定对象调研        □分析师会议          

媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他 （请文字说明其他活动内容） 

接待对象 合众资产伍颖    华安证券别依田     中信建投邓胜        西部证券陈凯茜 

中泰证券王华炳  国君资管葛新宁     广发证券蒋淑霞      东恺投资李威 

浙商基金柴明     国泰君安李子豪    海通证券居嘉骁       遵道资产陈筛林 

欧德资本冯先涛    华安基金张瑞 周阳    东方证券李梦强 万里扬 倪吉 

时间 2021 年 7月 1日 

地点 公司办公室 

接待人 董事会秘书兼财务总监王先龙 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、公司董事会秘书兼财务总监王先龙介绍公司基本情况 

二、交流提问环节 

提问 1、请问子公司铜陵纳源科技与湖南裕能合作项目的建设周期多长? 

合作项目 5 万吨高压实磷酸铁项目建设期大约 12 个月，如果环评、规划等政府许

可审批等手续办理顺利，预计明年三季度能够建成投产。 

提问 2、湖南裕能拟投资 65万吨磷酸铁项目公司有参与吗？对方与公司合作建设 5

万吨项目的原因是什么？ 

没有参与。在新能源行业快速发展的背景下，为了抢抓行业发展机遇，稳定有竞争

力的客户，公司利用自己成本和技术的比较优势，对方有规模优势和完整的上下游

产业链，通过资金融合的方式共同发展，互利互惠，规避经营风险。 

提问 3、磷酸铁扩产后，其主要原材料硫酸亚铁和磷酸的供应情况？ 

目前子公司铜陵纳源利用钛白粉的副产品硫酸亚铁做为原料生产磷酸铁，公司现有

钛白粉产能大约能满足约年产 15 万吨磷酸铁的生产需求，扩产后硫酸亚铁由公司

供应；磷酸的采购来自同一个工业园区的关联方生产企业，因运距短，有着价格方

面的优势，目前对方现有产能还不能完全满足子公司扩产后的需求，部分磷酸将需

要通过市场采购。 

提问 4、公司有投资建设磷酸项目的计划吗？ 

公司暂没有这方面的计划。 



 

提问 5、子公司磷酸铁有哪些客户？销售签单模式是怎样的？ 

子公司磷酸铁主要客户都是国内知名磷酸铁锂生产企业。子公司在年初与对方签定

销售总量协议，分月定价，价格随行就市。 

提问 6、今年公司磷酸铁产销量预计是多少？产品销售价格还会上涨吗？ 

2021 年公司磷酸铁产销量计划是 24000吨，目前时间过半任务过半，产销量完成了

进度计划，公司基本无库存，下半年预计市场不发生大的变化，完成年度生产经营

目标应该没有问题。上半年磷酸铁的销售价格涨幅不大，下半年价格是否上涨还要

看市场。 

提问 7、磷酸铁项目有技术壁垒吗？公司为什么不大规模扩产磷酸铁项目？ 

磷酸铁生产有一定的技术门槛，这个行业是一个完全竞争的市场，产品质量和市场

需求是关键。参与市场竞争，一靠技术，二靠成本，今后有磷、铁等资源的企业更

有优势。公司较早布局新能源产业，2013 年与中钢天源合资建立子公司生产磷酸铁，

已有八年时间，通过这些年的技术积累，研发能力不断得到提升，逐步构建产品生

产、储备、研发的迭代机制，保持在技术方面的比较优势，产品质量得到市场认可，

因生产场地在安纳达厂区内，利用安纳达的公用设施，投资相对节约，在成本上具

有比较优势。目前公司的扩产计划是建立在公司现有资源优势基础上的，大规模扩

产磷酸铁项目，主要还取决于行业发展趋势、市场需求和客户资源等。 

提问 8、公司近期有钛白粉扩产计划吗？近期钛白粉价格在高位有所回调的原因？ 

公司暂无钛白粉扩产计划。自去年起这一轮钛白粉价格上涨主要是受原材料价格持

续上涨的推动及海外受疫情影响供给不足，出口增速较快带动的；目前钛白粉和主

要原材料钛矿价格在高位运行，近期钛白粉价格有所回调，主要原因一是 7、8 月

份是钛白粉的销售淡季，二是国外产能逐步恢复影响所致。 

提问 9、钛矿的价格有下跌的迹象吗？ 

目前原材料钛矿的价格高位运行，短期内价格依然较坚挺。 

提问 10、公司和几家同行业上市公司相比，毛利率水平偏低是什么原因？ 

行业龙头企业，建有自己的钛矿资源，加上较大的规模优势，毛利水平控制较高。

公司的钛矿是通过市场化采购的，另外今年钛白粉市场不断上扬，公司狠抓市场机

遇，充分释放系统产能，外购部分半成品，加工生产金红石型钛白粉，用来弥补前

处理产能不足，这部分加工的钛白粉拉低了公司的综合毛利率水平。 

提问 11、公司上半年的业绩情况，全年业绩还会有大的增长吗？ 

半年度的业绩预告已公布，下半年是否有大的增长，主要还是看产品市场和原料市

场的变化。 

提问 12、公司员工的薪酬水平如何？近期是否有股权激励计划？ 



 

公司混合改制后，薪酬机制更加灵活，通过考核来激发员工积极性，上半年公司产

量屡创新高，盈利能力增强，员工收入提升较快，但近期没有股权激励计划。 

提问 13、锂电材料行业具有广阔市场发展空间，又有国家政策的支持，近期有多

家有资源的企业纷纷涉足，加入到投资建设的行列中，投资规模较大，公司较早在

这个行业布局，在这个战略窗口期，建议公司要抢先机，上产能，进行产业链的延

伸，加大市场占有率，利用资本市场进行再融资，开展股权激励，稳定人才队伍。 

你的建议非常好，我会传递给管理层研究，尽快布局。公司也会借助这个行业风口

和窗口期，利用自己的成本技术优势，加快发展节奏，扩大企业规模，防控经营风

险，争取用较好的业绩回报广大投资者。 

 

 

附件清单（如有） 无 

日  期 2021 年 7月 1日 

 


